
CMYK

CMYK

Montes Claros, sabado e domingo 06 e 07 de JANEIRO de 2024 

 Ano XXIII | Nº 7229

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Investimento 
em hemodiálise 
beneficia 200 mil 
habitantes de Salinas e 
Taiobeiras

Instituto Histórico inaugura espaço Nivaldo 
Maciel Araújo

CIDADE 9

A Prefeitura de Montes Claros reali-
zou na quarta-feira (4), a primeira etapa 
de um processo licitatório, na modali-
dade Concorrência Pública, para contra-
tar empresa que vai realizar obras de ex-
tensão da rede elétrica em várias regiões 
da cidade e também na zona rural. 

CMDCA faz redivisão 
territorial da 
jurisdição dos Conselhos 
Tutelares

Prefeitura licita 
novas extensões 
da rede 
elétrica

CIDADE 3 SAÚDE 6

SAÚDE 6

SAÚDE 5

Quebrar barreiras, incentivar o diálogo aber-
to sobre questões emocionais e fornecer ferra-
mentas práticas sobre Saúde Mental no Trabalho. 
Esse é o objetivo da Roda de Conversa que o 
setor Gestão de Pessoas do Hospital Dilson Go-
dinho (HDG) irá promover nos dias 9 e 10 de 
janeiro, às 15h, na Copa, para os colaboradores 
com cargos administrativos. 

O trabalho de fiscalização am-
biental realizado pela Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (Semad), 
em parceria com a Polícia Militar de 
Meio Ambiente (PMMG), alcançou 
números expressivos em 2023 e os 
resultados também. Foram 52 mil 
fiscalizações com mais de 16 mil 
infrações constatadas. 

HDG realiza Roda de Conversa ‘Saúde Mental 
enquanto há tempo!’

REGIONAL 9

Fundação Hospitalar de Montes Claros tem 
contrato ampliado em R$ 1,94 milhão

O Hospital Universitário Clemente de 
Faria iniciou a reforma da UTI Neonatal, 
em obra que a tem objetivo de readequar 
a UTI Neonatal dentro das tecnologias de 
construção contemporâneas e adequa-
ção à legislação atualizada e ficara em R$ 
1.167.767,33 e a conclusão e de 26 de 
agosto. 

A Fundação Hospitalar de Montes Claros, man-
tenedora do Hospital Aroldo Tourinho teve o seu 
contrato com o Sistema Único de Saúde ampliado 
em R$ 1.941.131,69. Com tal a acréscimo o valor 
total do contrato será de R$ R$ 57.887.054,30. 
SAÚDE 6

O Instituto Histórico e Geográfico de Montes Claros inaugurou nessa sexta-feira (5), um espaço em homenagem a Nivaldo Maciel Araújo. 
O evento teve a presença de autoridades, familiares e amigos. 

Hospital Universitário 
inicia da reforma da UTI 
Neonatal

Fiscalização ambiental fecha 2023 com 52 mil 
ações realizadas

CIDADE 7
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Esses dois tributos consti-
tuem um Imposto sobre o Valor 
Adicionado (IVA), de caráter 
dual. Trata-se de um tributo que 
incide apenas no destino, dividi-
do, parte para a União e parte 
para os estados e municípios. 
Terá uma única base de cálculo, 
incidência ampla sobre todos os 
bens e serviços, com incidência 
no destino e totalmente não 
cumulativo.

A PEC 45 conta com amplo 
apoio do setor empresarial, pois 
implicará, sem dúvida, redução 
significativa dos custos adminis-
trativos e, devido à não cumu-
latividade plena, também dos 
custos tributários. Isso porque, 
nenhum tributo ficará incor-
porado à atividade econômica. 
Todos os tributos incidentes ao 
longo de uma determinada ca-
deia de negócios serão transferi-
dos para os consumidores finais 
e, no caso de exportação, serão 
devolvidos integralmente às em-

presas.
Além das características já 

citadas para esses novos tribu-
tos, algumas outras premissas 
devem consideradas. A neutra-
lidade é uma delas, que se ma-
terializa em alíquotas uniformes 
e niveladas para todos os bens 
e serviços, permitindo-se ape-
nas diferenciação de alíquotas 
promovidas pelos estados e 
municípios, em função do des-
tino dos produtos e serviços, 
mas sem variação por produtos 
ou serviços. Além disso, a esses 
tributos não se poderá conceder 
benefícios fiscais nem regimes 
especiais.

Durante a tramitação da 
proposta na Câmara dos Depu-
tados, muitas exceções foram 
incorporadas ao texto original. 
A Zona Franca de Manaus e o 
Simples Nacional foram preser-
vados como regimes especiais. 
Além disso, foi admitida a pos-
sibilidade de redução de 60% 

ou de 100% das alíquotas para 
situações elencadas no texto, 
tais como, produtos e serviços 
de saúde, de educação, de trans-
porte, alimentos, insumos agro-
pecuários e outros. Também foi 
estabelecida a criação de uma 
cesta básica nacional de alimen-
tos, cujas alíquotas da CBS e do 
IBS serão zeradas.

Outra exceção à regra geral 
foi a possibilidade de criação de 
regimes específicos de tributa-
ção para combustíveis, serviços 
financeiros, operações com imó-
veis, planos de saúde, compras 
governamentais e cooperativas. 
Nos últimos momentos da tra-
mitação foi também incorpora-
da a possibilidade de os estados 
instituírem uma Contribuição 
sobre produtos primários e se-
mielaborados, para financiar 
obras de infraestrutura e habi-
tação.

Juntamente com o fim do IPI 
e do ICMS será extinto o princí-

Em um mundo globalizado 
como o que vivemos, o patamar 
de conhecimentos e capacida-
des que seus estudantes têm im-
pacta diretamente nas possibili-
dades de inserção internacional, 
de concorrência por espaços 
econômicos e tecnológicos. Di-
ferenciará os países que serão 
criadores dos que serão meros 
consumidores de recursos e fer-
ramentas de toda ordem.

O Programa Internacional de 
Avaliação de Estudantes (Pisa) 
é um exame internacional que 
compara resultados de alunos 
de 80 países. No comparativo 
entre os países, o Brasil foi mal: 

entre 80 países, nós ficamos na 
posição 65ª em matemática, na 
52ª posição em leitura e na 61ª 
em ciências. Todos os países caí-
ram depois da pandemia. Embo-
ra o Brasil não tenha caído tanto 
desde o resultado anterior, de 
2018, vivemos um grande pro-
blema: já estávamos mal antes 
dos impactos do coronavírus. 
Também é importante destacar 
que participam do PISA alunos 
da rede pública e privada. Quem 
estuda na rede privada obteve 
resultado bem melhor que os 
da rede pública, ficando em 11º 
lugar em Leitura, 23º em Ciên-
cias e 39º em Matemática, quan-

do comparados com alunos de 
redes pública e privada dos de-
mais países.

Aqui vou me deter no cená-
rio de leitura – que se configu-
ra como um domínio essencial 
para que o aluno seja capaz de 
aprender novas coisas, com au-
tonomia pessoal, sem depen-
der que outros expliquem tudo 
a ele – o Brasil não está bem: 
50% dos alunos não conseguem 
encontrar a ideia central de um 
texto, ou seja, não compreen-
dem o que leem. Penso haver 
aqui impactos também nas áreas 
de Matemática e Ciências: como 
resolver problemas sem enten-

Estudos a respeito do sis-
tema prisional brasileiro mos-
tram uma série de desafios que 
refletem as complexidades de 
nossa sociedade. Como citado 
pelo ministro Luiz Roberto 
Barroso, presidente do STF e 
do CNJ, durante o evento “A 
leitura nos espaços de priva-
ção de liberdade – Encontro 
nacional de gestores de leitu-
ra em ambientes prisionais”, 
realizado no mês de outubro, 
“o sistema prisional brasilei-
ro é, talvez, um dos temas 

mais difíceis e complexos e 
uma das maiores violações de 
direitos humanos que ocorre 
no Brasil.”

De acordo com o levanta-
mento feito pela Secretaria 
Nacional de Políticas Penais 
(SENAPPEN), os dados do 
primeiro semestre de 2023 
revelam que o total de custo-
diados no Brasil é de 644.794 
em celas físicas e 190.080 em 
prisão domiciliar.

Os números indicam a ne-
cessidade de novas políticas 

penitenciárias, que possam 
fazer frente a questões como 
a expansão contínua da po-
pulação carcerária, investi-
mentos insuficientes nas es-
truturas penitenciárias, alto 
índice de detentos sem con-
denação, e punições rigoro-
sas para infrações de menor 
gravidade.

No entanto, é importante 
ressaltar o aumento de 9,58% 
da oferta de atividades educa-
cionais no sistema penitenciá-
rio brasileiro, além de 154.531 

LUIZ FERNANDO DIAS GUEDES
MBA EM GESTÃO ESTRATÉGICA 

EDUARDO BRIM FIALHO
PRESIDENTE DO SINDICATO NACIONAL DAS EMPRESAS ESPECIALIZADAS 

DÃO REAL PEREIRA DOS SANTOS
AUDITOR FISCAL

TÂNIA FONTOLAN
DIRETORA PEDAGÓGICA DA SOMOS EDUCAÇÃO

Fidelização Inteligente para 2024 e estratégias 
para encantar clientes

Saídas para o sistema prisional brasileiro 

Uma reforma tributária para homenagear a Constituição 

Que pistas os dados sobre leitura do Pisa nos dão sobre a 
aprendizagem e quais as perspectivas para 2024?

Em um mundo empresarial di-
nâmico e competitivo, a fideliza-
ção inteligente emerge como uma 
abordagem estratégica essencial 
para o sucesso das empresas. À 
medida que nos aproximamos de 
2024, a necessidade de não ape-
nas reter, mas encantar os clien-
tes, torna-se uma prioridade ain-
da mais premente.

À medida que avançamos no 
tempo, a fidelização inteligente 
requer uma compreensão cada 
vez mais profunda do cliente, 
utilizando dados para antecipar 
suas necessidades e oferecer ex-
periências altamente personaliza-
das. Desse modo, empresas que 
investem em tecnologias analíti-
cas avançadas passam a ter uma 
vantagem competitiva ao criar in-
terações que se alinham perfeita-
mente às expectativas individuais 

dos clientes.
Para 2024, a tendência é de 

uma fidelização inteligente que 
integre mais as tecnologias emer-
gentes, como a inteligência artifi-
cial e recompensas que, de fato 
gerem valor para o cliente. Quem 
ai não aguenta mais receber Vou-
cher de 10% de desconto acompa-
nhado de feliz aniversario da loja 
que te cadastrou recentemente...

Vivemos em uma sociedade 
dinâmica, onde os primeiros 2 
segundos de um “Reels” são sufi-
cientes para o usuário passar para 
o próximo ou ver até o final, as 
marcas tem, cada vez mais o de-
safio de competir pela atenção do 
cliente, logo, uma recompensa 
que valha a pena ser aproveitada 
é cada vez mais necessária em 
programas de fidelização e rela-
cionamento.

Linkando o conceito de omni-
calidade, que envolve a criação de 
uma estratégia unificada que co-
necta diversos pontos de contato, 
como lojas físicas, sites, aplicati-
vos móveis e redes sociais, é fun-
damental que o cliente não per-
ca a sintonia em todo o funil de 
contato com a marca, em todos os 
canais de comunicação e vendas.

Essa abordagem é fundamen-
tal para atender às expectativas 
crescentes dos consumidores em 
um ambiente onde a jornada de 
compra muitas vezes abrange vá-
rios canais.

Em um mundo em constante 
evolução, explorar a gamificação, 
com constantes benefícios que 
tenham valor ao cliente final, em 
um ambiente integrado, auxiliará 
em todo processo de fidelização e 
retenção das companhias.

der enunciados e contextos? 
Além disso, em um mundo em 
constante mudança, como es-
ses alunos vão ser capazes de 
seguir aprendendo? Como eles 
vão ser capazes de compreen-
der e incorporar conhecimen-
tos que ainda não existem e 
que se tornarão parte da rea-
lidade de um futuro próximo?

Este resultado negativo do 
exame se soma aos dados di-
vulgados na semana passada, 
aferidos a partir de questioná-
rios respondidos pelos alunos 
que fizeram o PISA: 66% dos 
alunos brasileiros conseguem 
ler apenas uma sequência 

máxima de 10 páginas. Já no 
Chile, os alunos da mesma fai-
xa etária conseguem ler 100 
páginas sequencialmente. Esta 
diferença me remete novamen-
te à questão do mundo globa-
lizado e os potenciais de cada 
país.

Portanto, eu penso que os 
resultados deste exame são 
importantes para gestores edu-
cadores pensarem e avaliarem 
não só sobre o quanto nos-
sos alunos estão aprendendo, 
mas também o que eles estão 
aprendendo. Devemos nos 
questionar: em que medida 
nossos alunos são estimulados 

e orientados para a leitura au-
tônoma, em todas as áreas do 
conhecimento – e não apenas 
Língua Portuguesa? Ou será 
que nós lemos para eles pedin-
do apenas que nos repitam?

Friso aqui, ainda, que os 
resultados do Pisa não podem 
ser lidos por nós como algo 
acabado, ou seja, como pon-
to de chegada. Devemos olhar 
para os dados como um ponto 
de partida para refletirmos so-
bre o que precisamos ajustar, 
com foco no caminho a percor-
rer para nos equipararmos aos 
países que ocupam a liderança 
no mundo do conhecimento.

pessoas privadas de liberdade, 
exercendo alguma atividade 
laboral.

Esses números destacam a 
dinâmica em evolução do sis-
tema prisional, evidenciando 
a necessidade contínua de 
análise crítica e implementa-
ção de políticas eficazes para 
lidar com os desafios persis-
tentes em torno do encarce-
ramento no Brasil.

O Sistema Prisional Brasi-
leiro, atualmente integrado à 
Segurança Pública, demanda 

ações conjuntas para comba-
ter o crime organizado, com 
ações muitas vezes orques-
tradas de dentro das prisões. 
Para enfrentar este desafio, é 
imperativo investir em mo-
dernização, manutenção da 
estrutura física, inteligência 
e, sobretudo, humanização 
no exercício da Lei de Execu-
ção Penal (LEP). 

Nesse sentido, a ressocia-
lização, efetiva sob regime de 
cogestão, é caminho crucial 
que se apresenta para inter-

romper o ciclo de violência e 
reincidência criminal. O pa-
pel da cogestão especializada 
no cotidiano de uma unidade 
prisional se caracteriza por 
ser o agente integrador en-
tre a segurança e a ressocia-
lização. Otimiza a integração 
destes dois aspectos comple-
mentares da gestão prisional, 
possibilitando o alcance do 
resultado final comum pre-
tendido, qual seja, a reinte-
gração da pessoa privada de 
liberdade à sociedade.

pio da seletividade, que permite 
variação de alíquotas em função 
da essencialidade dos produtos. 
A PEC 45 autoriza a instituição 
de um Imposto Seletivo (IS), 
para incidir sobre produtos 
que causem danos à saúde e ao 
meio-ambiente, mas esse tributo 
não poderá ser aplicado sobre 
produtos que tenham sido be-
neficiados com alguma redução 
de alíquotas de CBS e IBS.

A seletividade pela essencia-
lidade é que permite tanto aos 
estados como à União institu-
írem alíquotas mais elevadas 
para produtos supérfluos, por 
exemplo. Atualmente, diversos 
produtos estão sujeitos a cargas 
tributárias superiores a 60%, tais 

como, bolsas de pele, perfumes 
importados, jogos eletrônicos, 
motos de elevada cilindrada, ar-
mas e munições, além dos pro-
dutos de fumo e bebidas alcoó-
licas. O PIS e a Cofins também 
podem ter alíquotas diferencia-
das em função do setor econô-
mico.

Em nome da neutralidade, 
nem a CBS nem o IBS poderão 
ter alíquotas diferenciadas em 
função de produtos, serviços ou 
setor econômico, salvo os casos 
estabelecidos como exceções na 
Constituição. Ou seja, a capa-
cidade do Estado de utilização 
do instrumento tributário para 
induzir a atividade econômica 
ou de onerar mais os produtos 

não essenciais, inclusive para 
desestimular o consumo, fica-
rá bastante limitada a partir da 
aprovação da PEC 45.

Para compreender melhor os 
efeitos desta limitação, é impor-
tante lembrar que diversos pro-
gramas de estímulos setoriais 
do governo só se viabilizam por 
meio de desonerações tributá-
rias. Por exemplo: recendente 
o governo federal lançou um 
programa de estímulo à venda 
de carros populares. Da mesma 
forma, relançou o programa de 
desenvolvimento da indústria 
dos semicondutores (Padis). 
Ambos os programas são viabi-
lizados mediante concessões de 
benefícios fiscais.
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CMDCA faz redivisão territorial da jurisdição 
dos Conselhos Tutelares

Fundação Sara recebe verba para o projeto ‘Nutrição e bem-estar’

Três bancos são autorizados a receber tributos em Montes Claros

Instituto social Corrente do Amor implementa projeto 
‘Bullying, Tô Fora’

GIRLENO ALENCAR

Através de resolução “ad 
referendum’ de n° 01/ 2024, 
o Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adoles-
cente de Montes Claros definiu 
a redivisão territorial de aten-
dimentos das quatro unidades 
do Conselho Tutelar de Montes 
Claros, diante da criação do 4ª 
Região. A Comissão Temporária 
de Divisão territorial do Conse-
lho Tutelar gestão 2024/2028, 
considerando os dados apre-
sentados pelo Conselho Tu-
telar de Montes Claros, de ja-
neiro a novembro de 2023 e a 
proposta a partir de estudos da 

Câmara Setorial Temporária de 
Divisão Territorial da Área de 
Atuação dos Conselheiros Tu-
telares deste município, apro-
vada pelo Conselho por meio 
da Resolução nº 16, de 24 de 
novembro de 2023.

A 1ª Região tem como ter-
ritório de abrangência o CRAS 
Maracanã (CREAS I), CRAS Ma-
jor Prates (CREAS II), CRAS São 
Judas (CREAS II), Planalto Ru-
ral e São Geraldo II com apro-
ximadamente 68 comunidades 
rurais.

A 2ª Região tem como ter-
ritório de abrangência o CRAS 
JK Village – CREAS II, CRAS In-
dependência – CREAS II, além 

de Aparecida do Mundo Novo, 
Miralta e Jardim Primavera com 
aproximadamente 53 comuni-
dades rurais.

A 3ª Região tem como ter-
ritório de abrangência o CRAS 
Delfino Magalhães – CREAS II, 
CRAS Vila Oliveira – CREAS I, 
CRAS Central e Santa Barbara, 
Mandaquaril e Samambaia com 
aproximadamente 54 comuni-
dades rurais.

A 4ª região tem como terri-
tório de abrangência o CRAS 
Santos Reis CREAS II, CRAS 
Renascença – CREAS II, Santa 
Rosa de Lima e Nova Esperança 
e aproximadamente 61 comu-
nidades rurais.

A Fundação Sara contara com ver-
ba de R$ 348.807,13 para execução do 
projeto ‘Nutrição e bem-estar’, con-
forme decisão do Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e do Adoles-
cente de Montes Claros, que tem 
como objetivo geral oferecer acesso 
a uma alimentação de qualidade às 
crianças e adolescentes, favorecendo 
a segurança alimentar durante o trata-
mento oncológico por meio da dispo-
nibilização de refeições preparadas de 
acordo com as boas práticas de mani-
pulação de alimentos e higienização e 
limpeza dos ambientes.

O projeto ‘Nutrição e bem-estar’ 
tem como base de que o impacto que 
o câncer provoca não afeta apenas a 

criança diagnosticada, mas, estende-
-se, também, a todo contexto familiar, 
exigindo mudanças severas na rotina 
de vida e cuidados específicos ineren-
tes ao tratamento oncológico. Dessa 
maneira, antes de estabelecer as ações 
assistenciais necessárias, o Assistente 
Social, por meio do Diagnóstico So-
cial, identifica as implicações físicas, 
emocionais, sociais e econômicas das 
famílias.

O Diagnóstico Social, por sua vez, 
é aplicado considerando a abordagem 
transdisciplinar, ou seja, os cuidados 
físicos, psicológicos e espirituais são 
definidos conforme as vulnerabilida-
des, intolerâncias e possibilidades de 
enfrentamento da doença na perspec-

tiva da criança e do grupo familiar. É 
importante reforçar que o histórico de 
demanda e o Plano Anual de Ativida-
des também possibilitam uma proje-
ção realista para a tomada de decisão, 
afinal, estas ferramentas indicam quais 
serão os objetivos para o próximo 
ano, os recursos necessários à execu-
ção dos projetos e, principalmente, os 
resultados previstos.

No entanto, a realização de exames 
é variável e de acordo com a demanda 
de encaminhamento médico, parti-
cularidades de cada assistido, estágio 
da doença e tipo de protocolo de 
tratamento, podendo oscilar em com-
paração ao histórico. Essa oscilação é 
justificada pela demanda crescente 

de atendimentos, compatível com 
as confirmações de diagnóstico de 
câncer da região. As informações cole-
tadas, por sua vez, são registradas no 
Sistema de Informações Gerenciais da 
Instituição e servem como ponto de 
partida para implementação das ações 
pertinentes à realização de exames, 
consultas e a necessidade de cuidados 
específicos. Por meio dos dados, são 
realizadas reuniões estratégicas com 
a Equipe Multidisciplinar para avaliar 
as particularidades de cada caso e, 
assim, definir estratégicas e interven-
ções eficazes. Ao final, o processo de 
execução das atividades previstas será 
feito por meio do acompanhamento 
sistemático das ações. (GA)

Os bancos do Brasil, Bradesco 
e Caixa Econômica Federal foram 
autorizados a receber tributos em 
montes claro, conforme o processo 
de licitação para a contratação de 
instituições financeiras para pres-
tação de serviços bancários de re-

colhimento de tributos, impostos, 
taxas, dívida ativa, multas e demais 
receitas públicas devidas à munici-
palidade, através do Documento 
de Arrecadação Municipal – em 
padrão Febraban e cujo contrato 
foi prorrogado até 21 fevereiro de 

2025.
O serviço valor débito automá-

tico será de R$ 1,04; o autoatendi-
mento em R$ 2,29; o correspon-
dente bancário será de R$ 2,29; 
conforme a Secretaria Municipal 
de Finanças. (GA)

O Instituto Social Corrente do 
Amor contara com R$ 32 mil para 
implementar  o projeto “Bullyng, 
Tô Fora” que tem como objetivo 
geral, contribuir para redução de 
casos de bullying e ciberbullying 
dentro da Escola Estadual Dom 
Aristides Porto, atendendo a 80 
adolescentes do ensino fundamen-
tal do 6º ano ao 9º ano do horário 
matutino, conforme estabelecido 
no Plano de Trabalho aprovado 
pelo Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescente.

A opressão entre os muros da 
escola: o bullying entre estudantes 
da rede estadual de ensino básico 
de Minas Gerais foi abordado por 

Cíntia Santana e Silva na dissertação 
apresentada ao curso de mestrado 
em Administração Pública da Esco-
la de Governo Professor Paulo Ne-
ves de Carvalho da Fundação João 
Pinheiro, como requisito parcial à 
obtenção do título de mestre em 
Administração Pública. Ela cita que 
“nos últimos anos, as práticas de 
bullying entre escolares ganharam 
visibilidade nos espaços midiáticos 
e nos meios de produção acadêmi-
ca, devido a seu caráter universal, 
recorrente e prejudicial ao bem-es-
tar dos estudantes e, consequente-
mente, ao bom funcionamento das 
práticas educacionais”.

“Este estudo volta-se para a in-

vestigação do fenômeno bullying 
entre os alunos dos últimos anos 
do ensino fundamental e do en-
sino médio das escolas estaduais 
de Minas Gerais, atentando para 
o predomínio do problema, suas 
possíveis causas, os perfis dos 
alunos envolvidos, as dinâmicas 
e características escolares que in-
fluenciam o bullying e o modo 
como é abordado e interpretado 
pelos professores. A análise empí-
rica apoia-se em dados estatísticos 
obtidos junto a 5.300 alunos e 243 
professores distribuídos em 87 es-
colas, os quais foram produzidos 
pela pesquisa “Violência nas Esco-
las”, realizada pelo Centro de Estu-

dos de Criminalidade e Segurança 
Pública - CRISP/UFMG nos anos de 
2012 e 2013”.

“Os dados foram analisados a 
partir de Modelos Lineares Genera-
lizados Hierárquicos (MLGH), que 
estimam a chance de sucesso de 
determinado fenômeno a partir de 
uma estrutura multinível de dados. 
Neste caso, as práticas de bullying 
são analisadas em dois níveis, o dos 
alunos e o das escolas. No primeiro 
nível, o bullying é interpretado a 
partir de atributos individuais dos 
alunos agressores e, no segundo 
nível, a partir de características 
contextuais e institucionais das es-
colas”. (GA)
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Norte de Minas fica de fora dos polos 
de agricultura irrigada

Pirapora divulga decreto sobre o calendário fiscal do município

IEF divulga quinto edital de notificação de análises do Cadastro Ambiental Rural

GIRLENO ALENCAR

O Ministério da Integração 
e do Desenvolvimento Re-
gional (MIDR) reconheceu, 
mais dois polos de agricul-
tura irrigada, um no norte 
do Espírito Santo e outro no 
oeste do Rio Grande do Nor-
te. Com a medida, o Brasil 
passa a contar com 12 polos 
apoiados pelo Governo Fe-
deral, que recebem atenção 
especial, com ações que vão 
desde o repasse de recursos 
para o desenvolvimento da 
produção até o planejamento 
de ações e a articulação com 
outros órgãos. O Norte de 
Minas que tem três projetos 
de irrigação, que são o Goru-
tuba, Jaíba e Pirapora ficou 
de fora. O Noroeste de Minas 
foi incluído.

“Os polos são uma iniciati-
va voltada a apoiar e a desen-
volver a produção agrícola 
sustentável nas regiões em 
que o uso da irrigação tem 
grande representatividade. 
Essa é uma forma de imple-
mentar a Política Nacional 
de Irrigação, a partir de um 
trabalho conjunto entre o 

MIDR, estados, municípios 
e as organizações dos irri-
gantes”, destaca o secretário 
nacional de Segurança Hídri-
ca do MIDR, Giuseppe Viei-
ra. “O Governo Federal tem 
a missão de dar efetividade 
à aplicação dos recursos fi-
nanceiros, contribuindo para 
solucionar problemas reais e 
entraves enfrentados pelos 
produtores”, completa.

Giuseppe Vieira destaca a 
importância de que os mu-
nicípios, associações de ir-
rigantes e a sociedade civil 
tenham acesso a informações 
sobre a existência dos Polos 
de Agricultura Irrigada e so-
bre as vantagens que os irri-
gantes têm ao aderir à polí-
tica pública. “É essencial que 
todos saibam dessa iniciativa 
e como solicitar apoio da 
nossa equipe do MIDR. Isso 
porque o Polo de Agricultura 
Irrigada certamente ajudará 
do desenvolvimento, princi-
palmente das regiões que já 
têm a agricultura como car-
ro-chefe, tanto para consumo 
próprio como para exporta-
ção”, enfatizou o secretário.

O Polo de Agricultura Ir-

rigada do Norte Capixaba irá 
beneficiar 32 municípios do 
estado. Em outubro, foi reali-
zada, na cidade de Pinheiros, 
uma oficina, que contou com 
a participação de represen-
tantes da Associação dos Irri-
gantes do Estado do Espírito 
Santo, de sindicatos rurais e 
da Federação de Agricultura e 
Pecuária do estado. No even-
to, foram apresentados os 
requisitos para a implantação 
do polo e elaborada uma car-
teira de projetos que pode-
rão ser executados no local.

A região apresenta uma 
produção significativa de café 
conilon, destacando-se pela 
produtividade elevada, espe-
cialmente devido ao avanço 
da tecnologia na produção de 
mudas clonais. Também é re-
levante a produção de pimen-
ta-do-reino, mamão papaia e 
laranja, entre outras culturas. 
Muitas dessas produções são 
direcionadas para o mercado 
externo, desempenhando um 
papel fundamental no saldo 
positivo da balança comercial 
brasileira. Além disso, a cul-
tura de soja irrigada já é uma 
realidade nos municípios de 

O Instituto Estadual de 
Florestas (IEF) divulgou o 
quinto edital de notificação 
de análises do Cadastro Am-
biental Rural (CAR) no es-
tado e de convocação para 
que os proprietários façam a 
adesão ao Programa de Regu-
larização Ambiental (PRA), o 
primeiro de 2024.

Esta edição contém a 
análise de 2.502 cadastros, 
analisados entre os dias 1 e 
31/12/2023. Como resultado, 
são oito CARs validados sem 
pendência, um CAR convo-
cado para adesão ao PRA e 
2.493 CARs validados com 
pendências, ou seja, penden-
tes de retificação ou entrega 
de documentos.

A consulta deste quin-
to edital pode ser feita por 

produtores rurais que ca-
dastraram suas propriedades 
rurais no Sistema Nacional de 
Cadastro Ambiental Rural (Si-
car). Aqueles produtores que 
possuem passivos ambientais, 
caso atendam aos critérios da 
convocação, poderão aderir 
ao Programa de Regularização 
Ambiental (PRA) e usufruir de 
todos os benefícios oferecidos 
pelo programa.

O edital tem como destaque 
a região Nordeste, com um 
salto de quatro análises finali-
zadas (acumulado) ao final do 
Edital nº 4/2023, para 607 aná-
lises. No Edital nº 01/2024 
foram 604 análises só na área 
desta Unidade Regional de 
Florestas e Biodiversidade 
(URFBio) do IEF, com des-
taque para os municípios 

de Ladainha (264) e Itaipé 
(171).

Destaque também para a 
regional Rio Doce, com au-
mento de seis análises finali-
zadas (acumulado) ao final do 
Edital nº 04/2023, para 983 
análises neste edital. No Edital 
nº 01/2024 foram 977 análises 
na área desta URFBio, com 
destaque para os municípios 
de Tarumirim (132) e Aimorés 
(124).

“No acumulado dos cinco 
editais já publicados, e con-
siderando o ano de 2023, o 
IEF finalizou o ano com 4.892 
análises publicadas. Este é um 
salto significativo nas análises 
realizadas pelo órgão, que 
iniciou 2023 com menos de 
20. Apesar das regionais Nor-
deste e Rio Doce possuírem 

o maior número de análises 
neste edital específico, a regio-
nal Noroeste ainda se destaca 
com 2.274 análises realizadas 
no ano de 2023.”, afirma o 
coordenador do CAR, César 
Donato.

O avanço nas análises nas 
áreas das URFBios Nordeste e 
Rio Doce ocorreu pelo avanço 
das análises dos imóveis ru-
rais na área do Plano de Ação 
Territorial (PAT) Capixaba-Ge-
rais, que engloba área dessas 
duas regionais, em 41 municí-
pios mineiros. O Território do 
PAT Capixaba-Gerais abrange 
o estado do Espírito Santo e 
porção do estado de Minas Ge-
rais, totalizando uma área de 
68.487,34 km2, onde ocorrem 
mais de 200 espécies da fauna 
e da flora não contempladas 

A Prefeitura de Pirapora, 
por meio do departamento 
de Tributação divulga Decre-
to 152 sobre o Calendário 
Fiscal do Município para o 
Exercício de 2024, e define 
o Plano Anual de Fiscalização. 
O prefeito Alex costa Cesar sa-
lienta que considerando a ne-
cessidade de estabelecer data 
de vencimento, em cota única 
e em parcelas, para a realiza-
ção do pagamento e da cobran-
ça dos tributos municipais, e 
ainda a necessidade de dar pu-
blicidade aos munícipes acer-
ca da possibilidade de ampla 
defesa e contraditório quando 
do lançamento dos tributos e 
disciplinar prazo limite para a 
apresentação de impugnações 
e/ou revisão de lançamento.

Fica aprovado o calendário 
fiscal a vigorar no exercício 
de 2024 para o pagamento 
dos tributos. Ficam os con-
tribuintes dos tributos notifi-
cados do lançamento e ven-
cimento para o ano de 2024. 
Na hipótese de não funcio-
namento da rede bancária 
autorizada, os vencimentos 
ocorrerão no primeiro dia 

útil seguinte ao do vencimen-
to. As notificações de lança-
mento serão processadas por 
aviso de lançamento, cons-
tante dos carnês que serão en-
tregues pelos Correios ou por 
outros meios, no endereço 
constante do Cadastro Fiscal, 
e/ou por Edital.

O contribuinte que não re-
ceber o carnê em até 15 dias 
antes da data de vencimento 
da cota única ou da primei-
ra parcela, deverá retirar 
as guias no setor de atendi-
mento do Departamento de 
Rendas Imobiliárias, e/ou 
pela Internet no site www.
pirapora.mg.gov.br, consi-
derando-se intimado do lan-
çamento, após esse prazo, 
para efeitos legais, estando 
o crédito tributário sujeito 
aos acréscimos previstos 
na legislação tributária. Os 
requerimentos de impugna-
ção e/ou pedido de revisão 
de lançamento relativo ao 
exercício de 2024 deverão 
ser protocolados no Proto-
colo Geral desta Prefeitura, 
no mesmo endereço até a 
data de vencimento da cota 

única ou da primeira parce-
la.

Os requerimentos proto-
colizados após o prazo es-
tabelecido no caput deste 
artigo, não suspenderão os 
acréscimos legais incidentes 
sobre as parcelas vencidas até 
a data do pedido, mesmo em 
caso de deferimento. Quando 
o requerimento não for for-
mulado pelo próprio contri-
buinte, deverá o interessado 
juntar cópia Dos documen-
tos.

A forma de pagamento em 
cota única vencimento com 
desconto de 25% em cota 
única em 16 de maio ou com 
20% em cota única no dia 25 
de maio e sem desconto, no 
dia 31 de maio, se parcelar em 
10 meses, a primeira em 31 
de maio, a 2ª parcela em 30 
de junho, a 3ª parcela em 29 
de julho, a 4ª parcela em 31 
de agosto, a 5ª parcela 30 de 
setembro. Fica prorrogada a 
data de validade dos Alvarás de 
Localização e Funcionamento 
expedidos no exercício cor-
rente, de 31/12/2023 para 
28/02/2024. (GA)

por estratégias de conser-
vação, sendo uma área im-
portante para a conservação 
ambiental.

Segundo César Donato, 
em breve, as informações 
do CAR estarão disponíveis 
no Painel de Indicadores 
do Sistema Estadual de 
Meio Ambiente e Recursos 
Hídricos (Sisema) e tam-
bém na Infraestrutura de 

Dados Espaciais (IDE) do 
Sisema.

“As análises dos cadastros 
oferecem um panorama das 
propriedades cadastradas, o 
que permite às autoridades 
monitorar o cumprimento 
das leis ambientais e adotar 
medidas para mitigar im-
pactos negativos”,  af irma 
César Donato.  (Agência 
Minas)

Montanha e Pinheiros, com 
produtividade 50% superior 
à média nacional.

Rio Grande do Norte - Já o 
Polo de Irrigação Sustentável 
do Oeste Potiguar vai benefi-
ciar, direta e indiretamente, 
cerca de 480 mil pessoas de 
12 municípios do Rio Grande 
do Norte: Areia Branca, Baraú-
na, Governador Dix Sept Rosa-
do, Mossoró, Upanema, Apodi, 
Serra do Mel, Felipe Guerra, 
Grossos, Tibau e Caraúbas. O 
MIDR contribuirá com melho-
ria da assistência técnica para 

áreas de irrigação, aumento 
do potencial de águas superfi-
cial dos rios Apodi/Mossoró e 
Rio Angicos e capacitação em 
gestão de recursos hídricos, 
dentre outras ações. A Pasta 
também irá contribuir com 
a perfuração de poços com 
energia solar, estradas do 
setor produtivo para fluxogra-
ma, kit de irrigação, máquinas 
e implementos agrícolas, logís-
tica e comercialização (trans-
porte, com câmara fria e sem) 
e casa de farinha móvel e fixa.

O suporte do MIDR aos 

Polos de Agricultura Irrigada 
também inclui o planejamen-
to eficiente da agricultura 
irrigada na região. Estudos 
conduzidos por institutos de 
pesquisa podem ajudar a en-
tender melhor as necessidades 
locais e as melhores práticas 
a serem implementadas. “A 
oferta de assistência técnica é 
valiosa para os agricultores fa-
miliares, ajudando-os a adotar 
práticas mais eficientes no dia 
a dia”, ressalta a diretora de 
Irrigação do MIDR, Larissa 
Rego.
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HDG realiza Roda de Conversa ‘Saúde 
Mental enquanto há tempo!’

Uso de energia nuclear para tratar sangue tem norma atualizada

Saúde suplementar odontológica cresce e eleva atenção para 
métodos de contratação

Quebrar barreiras, incen-
tivar o diálogo aberto sobre 
questões emocionais e forne-
cer ferramentas práticas sobre 
Saúde Mental no Trabalho. 
Esse é o objetivo da Roda de 
Conversa que o setor Gestão 
de Pessoas do Hospital Dilson 
Godinho (HDG) irá promover 
nos dias 9 e 10 de janeiro, às 
15h, na Copa, para os colabo-
radores com cargos adminis-
trativos.

E para falar aos colabora-
dores sobre saúde mental no 
trabalho, o HDG convidou à 
psicóloga e pedagoga, espe-
cialista em Saúde da Família, 
Jaqueline Lima de Oliveira.

Jacqueline Oliveira é do-
cente do curso de Psicologia 
da Faculdade de Saúde Ibi-
turuna (FASI), mestranda em 
Educação pela Universidade 
Estadual de Montes Claros 
(Unimontes), pesquisadora do 

Grupo de Pesquisa: Psicologia 
Escolar e Educação Inclusiva e 
membro do GT – Saúde Mental 
e Trabalho - Minas Gerais.

Para a psicóloga orga-
nizacional do HDG Bruna 
Fernanda Alves Costa, a pro-
posta da roda de conversa é 
fortalecer dentro da Institui-
ção, uma cultura de cuidado 
emocional, proporcionando 
informações e apoio para os 
colaboradores. 

“É preciso falar sobre Saú-
de Mental. Precisamos ofertar 
informações e apoio aos co-
legas que estejam precisando 
de suporte emocional, aju-
dando-os a reconhecer os si-
nais e sintomas para agirmos 
de forma preventiva e cura-
tiva. Muitas vezes as pessoas 
apenas querem e precisam 
ser ouvidas, ter espaço para 
a fala, e isso já é um começo 
para o processo de combate 

ao adoecimento emocional”, 
destaca a psicóloga.

Janeiro Branco
No Brasil, o Instituto Ja-

neiro Branco, busca que-
brar estigmas, inspirar e en-
gajar pessoas, organizações, 
autoridades e toda a so-
ciedade na criação de uma 
cultura de Saúde Mental na 
humanidade.

A campanha tem como 

objetivo criar uma cultura 
de cuidado emocional, pro-
porcionando informações e 
apoio para indivíduos, fa-
mílias, instituições e comu-
nidades em geral. Em 2024 
o lema é: Saúde Mental en-
quanto há tempo!

Saiba mais sobre a Cam-
panha Janeiro Branco, atra-
vés do site: https://janeiro-
branco.com.br/ (ASCOM/ 
HDG)

Hemocentros, hospitais e 
unidades de saúde que rea-
lizam irradiação de sangue e 
hemocomponentes, prática 
que evita doenças em transfu-
sões, passarão a ter de cumprir 
novas exigências para serem li-
cenciados. As medidas que atu-
alizam as normas estabelecidas 
pela Comissão Nacional de 
Energia Nuclear (CNEN) foram 
publicadas nessa terça-feira no 

Diário Oficial da União.
A irradiação de sangue e 

hemocomponentes é um pro-
cedimento feito após a doação 
para transfusão. Um equipa-
mento submete o sangue à ra-
diação ionizante de diferentes 
fontes, inclusive o césio-137, 
com o objetivo de evitar res-
postas imunológicas no recep-
tor. Esse equipamento é segu-
ro tanto para os profissionais 

que o operam, quanto para o 
ambiente, mas exige treina-
mento, monitoramento, méto-
dos para operação e transpor-
te, requisitos como controle 
de qualidade rigoroso e plano 
para situação de emergência.

Para atualizar essas nor-
mas, o CNEN teve como base 
as recomendações técnicas 
da Agência Internacional de 
Energia Atômica (AIEA), além 

de submeter a mudança a uma 
consulta pública, que ficou 
disponível na plataforma Parti-
cipa +Brasil entre 17 de abril 
e 31 de maio deste ano e rece-
beu 145 contribuições.

Com as novas normas, para 
licenciar a instalação de irra-
diação de sangue e hemocom-
ponentes foram estabelecidos 
cinco tipos de autorização com 
as finalidades de construção, 

modificação de itens impor-
tantes à segurança, aquisição 
ou movimentação de fontes, 
operação e retirada de opera-
ção. Cada estabelecimento terá 
que obter no mínimo três au-
torizações conforme o tipo de 
fonte ou gerador de radiação 
utilizado.

Todas as etapas e documen-
tação necessárias à aquisição 
das autorizações foram esta-

belecidas pelas novas regras 
e já estão em vigor. De acordo 
com a publicação, as normas 
atingem qualquer ação envol-
vendo a prática de irradiação 
de sangue e hemocomponen-
tes, portanto fabricantes dos 
equipamentos, laboratórios de 
pesquisa e serviços de manu-
tenção também terão que ser 
licenciados. (FABÍOLA SINIM-
BÚ/ Agência Brasil)

O mercado de saúde su-
plementar em odontologia no 
Brasil tem experimentado um 

notável crescimento ao longo 
dos últimos 10 anos. Para se ter 
ideia, nesse período, o número 

de beneficiários de planos com 
assistência de saúde dental au-
mentou de forma expressiva, 

passando de 18,7 milhões para 
impressionantes 31,3 milhões 
de pessoas.

JANEIRO BRANCO

                         

ATA DE ASSEMBLÉIA ORDINÁRIA 

Realizada em 19 DE DEZEMBRO DE 2023 NA MODALIDADE ONLINE AO VIVO) Horário: 14.30 
MINUTOS – 
Estiveram presentes os seguintes Diretores: 
FLAVIO AMARAL, NEURAILTON LIMA, GILSON DE QUADROS, JOSÉ CARLOS, ADELSON 
,CLEONICE FONSECA, IVANILDA , JOÃO ERNANE,  
ORESTINO WALTER, REINALDO, CRISTIANE , PAULO EDISON, EURIPEDES CRUZ, JOSÉ 
HENRIQUE BARBOSA, CASSIA, HERMANO, CRISTIANE ANGÉLICA. Estiveram presente também 
os seguintes associados: 
ROGÉRIO PEIXOTO, JOSÉ DIONELENY, E KARINE DA JC CONTABILIDADE  o que muito nos 
honrou. 
Iniciamos a reunião com o presidente Flavio Amaral agradecendo a todos e já falando que 
gostaria muito de ter tido mais atividades neste ano, e pedindo que todos dessem um 
pouquinho de seu tempo,(sabendo que não é fácil). 
Todos concordaram que poderiam sim, m ser mais ativos, e se comprometeram dar sugestões 
para ajudar o SINDICATO a ser mais ativo. 
Neste momento, o presidente salientou as ações que foram feitas junto aos órgãos públicos, 
como Prefeitura, Sefaz e RFB, mostrando fotos dessas ações, e salientando que tivemos êxitos 
e também agradeceu a colaboração de contadores amigos que não estavam presentes , mas 
que muito ajudou dando sua contribuição nas reuniões junto aos órgãos públicos. 
Neste momento, o presidente Flavio apresentou brevemente como foi o trabalho do 
SINDICATO, salientando o empenho da Mariah em ter tomado a iniciativa de ir em busca de 
associados, uma vez sem eles não teríamos como funcionar. Foi apresentado que até esta data 
o Sindicato está com 74 associados, e que iremos em busca de mais, para que possa assim ter 
como assumir as despesas mensais. 
Foi falado também que o SINDICATO SOBREVIVE COM OS RECURSOS DOS CURSOS, e que 
precisamos ter mais associados para equilibrar as contas. O que todos concordaram. 
Assim, nesta hora o Neurailton   apresentou   uma outra planilha que será anexada a esta, onde 

FLAVIO 
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Dados: 2024.01.04 
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Esse salto representou um 
aumento substancial de 66,8%, 
evidenciando a crescente de-
manda por serviços odontoló-
gicos no país. Os dados foram 
apresentados em uma publica-
ção do jornal Estado de S. Paulo 
que destacou ainda a inclusão 
desse benefício em rodas de 
negociação de convenções cole-
tivas de trabalho como principal 
fomentador para a debandada.

Esse notável crescimento 
não ocorreu de maneira isola-
da. Diferentemente do setor de 
planos médicos, que teve um 
aumento de 5,3% no mesmo 
período, o número de consumi-
dores de planos odontológicos 
cresceu 10 vezes mais. Esse ce-
nário sugere uma mudança nas 
prioridades dos brasileiros, 
com uma maior valorização da 
saúde bucal e da prevenção de 
problemas dentários.

Ainda que a notícia possa 
ser reconhecida como positi-
va, porque destaca uma maior 
atenção do brasileiro com a 
saúde bucal, também cresce 
um alerta quanto a regula-
mentação e manutenção. Para 
o advogado Thayan Fernan-
do Ferreira, especialista no 
direito de saúde e no direito 
público, membro da comissão 
de direito médico da OAB-MG 
e diretor do escritório Ferreira 
Cruz Advogados, ter bom co-
nhecimento da legislação por 
trás deste mercado e também 
ter conhecimento dos serviços 
adquiridos é fundamental para 
assegurar a viabilidade do pla-
no.

“Existem leis específicas 
que regem os planos de saúde, 
buscando garantir transparên-
cia, eficácia e justiça nas rela-
ções entre as operadoras e os 
beneficiários. Conhecer essas 
regulamentações é essencial 
para os consumidores que 

estão considerando a contra-
tação de um plano odontoló-
gico, proporcionando maior 
segurança e entendimento dos 
direitos e deveres envolvidos”, 
justifica.

Thayan ainda acrescenta 
orientações para os consu-
midores. “Dicas importantes 
para quem possui um plano de 
saúde odontológico incluem a 
análise minuciosa do contra-
to, compreensão dos serviços 
oferecidos, verificação da co-
bertura, e atenção aos prazos 
de carência e regras de reembol-
so. Esses cuidados contribuem 
para uma escolha consciente e 
alinhada às necessidades indivi-
duais”.

Apesar do crescimento notá-
vel, vale ressaltar que o núme-
ro atual de usuários de planos 
odontológicos representa ape-
nas 15% da população brasi-
leira. Essa estatística revela um 
enorme potencial de expansão 
para as principais empresas do 
setor, que vislumbram opor-
tunidades de crescimento nos 
próximos anos. Até porque, de 
volta a publicação do Estado de 
S. Paulo, na mesma medida que 
o número de usuários subiu, a 
quantidade de operadoras que 
atuam exclusivamente na área 
da odontologia caiu 30,23%, 
passando de 344 em 2013 para 
240 em 2023.

“Em síntese, o mercado de 
saúde suplementar em odonto-
logia vive um período de franco 
crescimento no Brasil, refleti-
do pelo aumento expressivo 
no número de beneficiários de 
planos dentais. A atenção às re-
gulamentações, aliada a uma es-
colha consciente por parte dos 
consumidores, contribuirá para 
a consolidação desse setor 
como parte essencial da saúde 
preventiva no país”, finaliza 
Thayan.
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Fundação Hospitalar de Montes Claros tem 
contrato ampliado em R$ 1,94 milhão

Governo de MG investe em hemodiálise e beneficia cerca 
de 200 mil habitantes

Hospital Universitário inicia da reforma da UTI Neonatal

GIRLENO ALENCAR 

A Fundação Hospitalar de 
Montes Claros, mantenedora 
do Hospital Aroldo Tourinho 
teve o seu contrato com o 
Sistema Único de Saúde am-
pliado em R$ 1.941.131,69, 
conforme extrato 005/2024 
do processo 312/2023 na 
modalidade de dispensa de 
licitação 082/2023 cujo ob-
jeto é a contratação de ins-
tituição hospitalar pública, 
filantrópica e/ ou privada 
para prestação de serviços 
ambulatoriais e hospitalares, 
de média e alta complexida-
de aos usuários do SUS, con-
forme chamamento público 
nº 002/2023.

O sétimo termo de adita-
mento acresce-se ao valor 
previsto na cláusula segun-

da do contrato original a 
quantia de R$ 1.941.131,69 
que representa 4,12% do va-
lor inicialmente contratado. 
Com tal a acréscimo o valor 
total do contrato será de R$ 
R$ 57.887.054,30 e será fi-
nanciado através da dotação 
orçamentária e fica estabe-
lecido o pagamento do in-
centivo para Fortalecimento 
da Assistência Hospitalar, 
excepcionalmente, para as 
competências dezembro de 
2023.

A competência fevereiro 
de 2025 até o montante to-
tal descrito na Lei nº 5.626, 
de 06 de dezembro de 2023 
o pagamento será efetuado 
tendo como base o Incentivo 
para Fortalecimento da Assis-
tência Hospitalar dos hospi-
tais de Montes Claros.

Com o investimento de R$ 
1 milhão da Secretaria de Es-
tado de Saúde de Minas Ge-
rais (SES-MG), os moradores 
da microrregião de Salinas e 
Taiobeiras que necessitam que 
tratamento renal já podem fa-
zer hemodiálise em Salinas, 
na Unidade de Nefrologia da 
Fundação Dilson de Quadros 
Godinho. De janeiro a outu-
bro de 2023, de acordo com o 
Sistema de Informação Ambu-
latorial (SIA/SUS), foram aten-
didos 16.584 pacientes vindos 
de 16 municípios.

Desde ontem (5), o Hos-
pital Oswaldo Prediliano 
Santana (Hospital Municipal 
de Salinas), que atua em par-
ceria com a Fundação para o 
atender pacientes renais em 
caso de emergência, também 
conta com um novo aparelho 
de raio X digital. No hospital 
funciona a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) e o novo 
equipamento vai melhorar a 
qualidade do atendimento aos 
pacientes e dar mais agilidade 
aos diagnósticos.

Investimento na Saúde 
em Salinas 

Durante a inauguração do 
serviço de raio X, no Hospital 
Municipal, nesta quarta-feira 
(4/1) o secretário de Estado de 
Saúde de Minas Gerais, Fábio 
Baccheretti, destacou os avan-
ços na saúde para os morado-
res.  “O Hospital Municipal re-
cebeu um novo raio X digital, 
um novo tomógrafo está sendo 
instalado e temos um novo 
arco cirúrgico, que, junto com 
a equipe do hospital, possibi-
litou a realização de mais de 
400  cirurgias ortopédicas”, 
disse o secretário.

Segundo o secretário, as 
políticas públicas de saúde 
do Governo do Estado estão 
possibilitando mais acesso à 
saúde de qualidade no inte-
rior de Minas, tornando os 
municípios independentes. “O 
Opera Mais, além de equipar 
os hospitais, custeia cirurgias 
hospitalares e ambulatoriais, 
zerando filas de espera. Em Sa-
linas e na microrregião, não há 
pacientes aguardando por uma 

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria iniciou a reforma 
da UTI Neonatal, em obra que a 
tem objetivo de readequar a UTI 
Neonatal dentro das tecnologias 
de construção contemporâneas e 
adequação à legislação atualizada e 
ficara em R$ 1.167.767,33 e a con-
clusão e de 26 de agosto. O foco é 
acomodar os pacientes neonatais e 
pediátricos e garantir a segurança 
do local, aumentar a funcionalidade 
do ambiente de trabalho dos fun-
cionários, humanizar o espaço de 
atendimento à família do paciente 
e adequar o ambiente da UTI às 
normas vigentes. A obra será reali-
zada de forma a manter as ativida-
des do hospital universitário e sem 
interromper o funcionamento dos 
setores afetados. O setor será deso-
cupado para realização dos serviços 
no período do contrato.

A UTI Neonatal do HUCF re-
presenta grande importância ao 
hospital, uma vez que presta aten-
dimento a um número relevante de 
recém-nascidos e mães. Atualmente, 
pacientes neonatais e pediátricos di-

videm o salão de internação, o que 
representa um problema tendo em 
vista que pacientes pediátricos emi-
tem mais sons e exigem cuidados 
diferentes dos neonatais. Além dis-
so, o isolamento acústico do local 
é insuficiente; o espaço construído 
contribui para que mesmo o som 
de pequenos movimentos reverbe-
re de maneira exagerada, o que pre-
judica a recuperação dos pacientes 
neonatais podendo causar sequelas 
irreversíveis.

Visando aumentar o conforto 
acústico dos recém-nascidos e ga-
rantir sua plena recuperação, tor-
na-se necessária a separação dos 
leitos individualmente com paredes 
drywall, mantendo-os completa-
mente isolados, o que diminui a 
quantidade de ruídos no ambiente. 
Cada quarto será composto por dois 
leitos, cada qual equipado com um 
ponto de gás, uma régua, um ponto 
de iluminação individual, indireta 
e com controle de intensidade. O 
posto de enfermagem e prescrição é 
essencial para o monitoramento de 
pacientes e manipulação e armaze-

cirurgia para retirar pedra na 
vesícula”, complementou.

A diretora administrativa 
do Hospital Municipal de Sali-
nas, Laiane Medeiros, afirmou 
que as políticas Valora Minas 
e Opera Mais tiveram um peso 
significativo no atendimento a 
pacientes e na sustentabilida-
de da instituição, que atende 
100% ao SUS. “Hoje prestamos 
atendimento a 40 municípios 
dentro da política Opera Mais, 
ajudando a salvar vidas e di-
minuindo o sofrimento desses 
pacientes que, há anos, espera-
vam por uma cirurgia eletiva. 
Conseguimos conceder a eles 
mais dignidade, mais saúde”, 
disse.

O município de Salinas vai 
contar também com o repasse 
de R$ 700 mil da SES-MG para a 
ampliação de três Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBSs), recente-
mente habilitadas, conforme a 
Resolução SES nº 9196 / 2023.

Melhoria percebida na 
prática

Com os investimentos para 

melhorar os serviços de he-
modiálise e ampliar o acesso 
a eles, o produtor rural Arcí-
so José da Cruz, de 67 anos, 
percebe a diferença que faz o 
atendimento perto de casa. O 
produtor rural e morador de 
Vargem Grande do Rio Pardo 
há um ano percorre aproxima-
damente 113 km três vezes por 
semana para realizar hemodi-
álise na Fundação Dilson de 
Quadro Godinho. Se precisasse 
se deslocar até Montes Claros 
para fazer o tratamento, teria 
que fazer um trajeto de cerca 
de 294km. “A distância é um 
benefício porque aqui é um 
pouco mais perto. Montes Cla-
ros é muito longe. Lá na Upa 
também não tem como, então 
aqui em Salinas acaba sendo 
bem melhor”, enfatizou.

Há 10 meses, a servidora pú-
blica aposentada Lauzinha An-
tônia de Oliveira Nunes, de 80 
anos, vem a Salinas três vezes 
por semana para a hemodiáli-
se. Ela é moradora do municí-
pio de Fruta de Leite, distante 
cerca de 48 km de Salinas, 56 
minutos de viagem. Segundo 

namento de itens de urgência, entre-
tanto não possui espaço o suficiente 
para acomodar os técnicos de enfer-
magem; a bancada atual não apresenta 
condições razoáveis para comportar 
computadores e armários.

O armazenamento de aparelhos 
e demais equipamentos utilizados 
no tratamento dos pacientes no 
momento se encontram alocados 
em um dos atuais quartos de iso-
lamento da UTI, além da utilização 
inadequada do espaço, a aparelha-
gem ultrapassa a capacidade desta, 
sendo posicionados no hall do 
setor prejudicando passagem dos 
usuários pela unidade. É necessá-
ria a destinação de um espaço para 
alocação fixa de tais aparelhos, 
para assim otimizar o controle dos 
referidos.

A UTI Neonatal vem reportan-
do dificuldades em realizar seus 
procedimentos e atividades por 
uma série de insuficiências em seu 
ambiente construído, levantando 
a necessidade de uma revisão das 
soluções arquitetônicas para o am-
biente. (GA)

Lauzinha Nunes, “aqui é mais 
perto. A oportunidade para 
mim é essa”.

Oncologia

Nesta sexta- feira (5/1) 
o secretário de Estado de 
Saúde, Fáb io  Bacchere t t i ; 
o  subsecre tá r io  de  Reg io -
na l i zação ,  Dar lan  Venânc io 
Thomaz  Pere i ra ;  e  a  subse -
c re tá r i a  de  Po l í t i cas  e  Ações 
de  Saúde ,  Cami la  More i ra 
de  Cas t ro ,  par t i c iparam de 
uma reunião  para  deba ter 
o  t ra tamento  onco lóg ico  e 
o  ser v i ço  de  hemodiá l i se 
em Sa l inas .  Es t i veram pre -
sentes  no  encont ro  repre -
sentantes  de  cerca  de  20 
munic íp ios ,  en t re  pre fe i tos 
e  secre tá r ios  de  saúde  da 
reg ião ,  e  o  re i tor  da  Uni -
montes ,  Wagner  de  Pau lo 
Sant i ago . 

Na  macrorreg ião  de  Saú -
de  Nor te ,  a  Secre ta r i a  de 
Es tado  de  Saúde  de  Minas 
Gera i s  inves t iu ,  en t re  de -
zembro  de  2021  e  dezembro 
de  2023 ,  cerca  de  R$198  mi -

lhões  da  Po l í t i ca  de  A tenção 
Hosp i ta l a r  Va lora  Minas . 

Com a  Po l í t i ca  Opera 
Ma i s ,  Minas  Gera i s  (que  in -
tegra  o  Va lora  Minas) ,  de 
j ane i ro  a  ju lho  de  2023 , 
foram rea l i zadas  8 .778  c i -
r urg ias  e le t i vas  na  macro 
Nor te . 

A  reg ião  t ambém recebeu 
inves t imento  de  R$529 .8 
mi lhões  para  a  A tenção  Pr i -
már ia  à  Saúde  (APS) ,  por ta 
de  ent rada  para  os  a tend i -
mentos  do  Ser v i ço  Único  de 
Saúde  (SUS) .

Tí tulo  de  Cidadão Ho -
norár io

Durante  a  agenda  nos 
munic íp ios  no  Nor te  de  Mi -
nas ,  na  c idade  de  Curra l  de 
Dent ro ,  o  secre tá r io  Fáb io 
Bacchere t t i  fo i  homenagea -
do  com o  t í tu lo  de  C idadão 
Honorár io ,  conced ido  pe la 
Câmara  Munic ipa l .  O t í tulo 
é um reconhecimento das 
contribuições para a saúde 
pública na cidade e no esta-
do. (SES-MG JORNALISMO)

MICRORREGIÕES DE SALINAS E TAIOBEIRAS



Montes Claros, sábado e domingo 06 e 07.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanm.com.br 7CiDADE

Instituto Histórico inaugura espaço Nivaldo 
Maciel Araújo

Montes Claros contrata R$ 14,9 milhões em combustíveis

Montes Claros pune empresas que não cumprem contratos

O Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Montes Claros inau-
gurou nessa sexta-feira (5), 
um espaço em homenagem a 

Nivaldo Maciel Araújo. O even-
to teve a presença de autorida-
des, familiares e amigos.

Nivaldo Maciel é conside-

rado um dos ícones da histó-
ria cultural de Montes Claros, 
graças a sua atuação e a vida 
do político e seresteiro, popu-

larmente conhecido pelo seu 
famoso ‘aboio de vaqueiro ser-
tanejo’.

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Cla-
ros contratou R$ 14.934.393,50 
em combustíveis para atender 
sua frota em 2024. No Proces-
so: 647/2023 – Modalidade: 
Pregão Eletrônico 270/2023 
cujo objeto foi a contratação 

de empresa especializada para 
administrar o fornecimento, 
gerenciamento, controle e 
aquisição de combustível tipo 
gasolina comum, óleo diesel 
comum, óleo S10 e etanol, a 
empresa S H Informática Ltda. 
Venceu pelo  valor de  R$ 
10.329.141,24  com a Secreta-

ria Municipal de Planejamento 
e Gestão.

No Processo: 647/2023 – 
Modalidade: Pregão Eletrôni-
co 270/2023 ela foi contrata-
da por R$ 2.015.913,90 para 
atender a Secretaria Municipal 
de Educação A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde contratou R$ 

2.589.338,36 desde o ano de 
2015 que montes claros im-
plantou o modelo onde cada 
motorista recebe o cartão de 
abastecimento para atender 
a necessidade. A empresa es-
pecializada administra esta 
despesa, dentro do limite da 
licitação.

A Prefeitura de montes claros 
aplicou penalidades a varias em-
presas que deixaram de cumprir 
os contratos, depois de vence-
rem a licitação.  No Processo: 
308/2022. Modalidade: Pregão 
Eletrônico N°. 173/2022 para 
aquisição de grupos geradores es-
tacionários, com instalação, aten-
dendo a demanda da Secretaria 
Municipal de Saúde do Município 
de Montes Claros a empresa Fator 
Equipamentos foi vencedora. O 

município de Montes Claros, de-
cide pela aplicação da penalidade 
de advertência.

No Processo: 406/2022. Mo-
dalidade: Pregão Eletrônico nº 
231/2022 para registro de preço 
para futura e eventual aquisi-
ção de material de pintura para 
atender demanda das Secretarias 
do Município de Montes Claros 
a empresa Mourão e Santos Co-
mercial foi penalizada com multa 
de 10% do valor da contratação, 

perfazendo o valor de R$1.409,42 
pela Secretaria Municipal de Pla-
nejamento e Gestão.

No Processo: 630/2022. Mo-
dalidade: Pregão Eletrônico nº 
344/2022 cujo objeto foi o regis-
tro de preço para futura e even-
tual aquisição de materiais elé-
tricos, atendendo a demanda das 
Secretarias do município de Mon-
tes Claros a empresa Grand Com-
merce Ltda foi multada em 5% do 
valor da contratação, perfazendo 

o valor de R$ 1.137,51.
No Processo: 411/2023. Mo-

dalidade: Pregão Eletrônico Nº. 
190/2023 cujo objeto é a aquisi-
ção de cestas básicas de alimen-
tos, incluindo montagem, trans-
porte e entrega, para atender a 
demanda da Secretaria de Desen-
volvimento Social a aplicação da 
penalidade de inidoneidade para 
contratar e licitar com a Adminis-
tração Pública pelo prazo de três 
anos. (GA)
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Acidente com família de Bocaiuva deixa 
um morto e quatros feridos na BR-135

Colisão entre carro e carreta deixa um 
morto e três feridos na MGC-122

Homem é socorrido pelo Samu após ter 
40% do corpo queimado em Pirapora

CBMMG intensifica ações de prevenção 
no final do ano

PM prende homem 
suspeito de matar 
sobrinho em Espinosa

Carreta tomba e interdita 
BR-251 nos dois sentidos

Um acidente de carro com 
uma família de Bocaiuva que 
visitava parentes em Belo Ho-
rizonte deixou um adolescente 
morto e quatro pessoas feridas 
na BR-135, em Curvelo, nesta 
sexta-feira (5).

Segundo as informações da 
Polícia Militar Rodoviária, o 
menor, de 14 anos, estava no 
banco da frente e não usava 
cinto de segurança, ele foi eje-
tado do automóvel. O jovem 

foi encontrado às margens da 
rodovia, já sem vida.

O motorista contou aos po-
liciais que perdeu o controle 
da direção por motivos des-
conhecidos e capotou várias 
vezes. Ele é cunhado da mãe 
do adolescente, ambos ficaram 
feridos no acidente. Entre as 
vítimas estão ainda a namorada 
do condutor, de 24 anos, e um 
primo do rapaz que faleceu, de 
12.

Um homem, de 45 anos, teve 
40% do corpo queimado após 
ser atacado em uma casa no 
bairro Bom Jesus, em Pirapora, 
na madrugada desta sexta-feira 
(5).

Segundo a Polícia Militar, a ví-

tima contou que o suspeito lhe 
pediu dinheiro por várias vezes 
e como não tinha o valor, o ho-
mem jogou álcool e ateou fogo 
no corpo dele.

A vítima foi socorrida pelo 
Samu em estado grave e foi le-

vada para o hospital da cidade.
Durante rastreamento, o 

suspeito foi preso e negou ter 
cometido o crime. Ele apenas 
disse aos policiais que esta-
va ingerindo bebida alcoólica 
com a vítima e manuseou um 

galão contendo álcool de pos-
to de combustível.

O homem foi conduzido 
à delegacia e o caso deve ser 
investigado pela Polícia Civil. A 
ocorrência foi registrada como 
tentativa de homicídio.

Um bebê, de seis meses, 
morreu e três pessoas ficaram 
feridas em um grave acidente 
entre um carro e uma carreta 
na MGC-122, em Francisco Sá, 
na madrugada desta sexta-feira 
(5).

Segundo informações do 
Corpo de Bombeiros, o mo-
torista da carreta contou que 
o condutor do carro perdeu 
o controle da direção, rodou 
na pista e ocorreu a batida 
frontal. O carro seguia sentido 
Montes Claros e a carreta esta-
va na direção contrária.

Com o impacto, o bebê foi 
ejetado a cerca de três metros 
do veículo e morreu no local. 
Outra criança, de 3 anos, que 
estava na cadeirinha sofreu fe-
rimentos leves.

O motorista e a passagei-
ra do carro ficaram presos às 
ferragens e foram desencar-
cerados pelos bombeiros. Se-
gundo os militares, a mulher, 
de 22 anos, é mãe das crianças 

e o homem, de 29, é o pai so-
mente do bebê.

“A passageira estava incons-
ciente e apresentava diversas 
fraturas e traumas na face; já 
o motorista estava consciente 
e orientado. Nós usamos fer-
ramentas hidráulicas de salva-
mento veicular, arrombamos 
as portas e cortamos a lataria 
para fazer o resgate das víti-
mas”, explicou o sargento Dan 
Victor Nascimento.

Os três feridos foram leva-
dos para a Santa Casa de Mon-
tes Claros em ambulâncias do 
Samu. A assessoria do órgão 
informou que a mulher preci-
sou ser intubada e o condutor 
estava com múltiplas fraturas e 
trauma de tórax e abdominal.

A perícia da Polícia Civil 
esteve no local e as causas do 
acidente serão investigadas.

A batida foi por volta de 5h 
na altura do km-259 e o trânsi-
to na rodovia ficou interditado 
nos dois sentidos.

O Conselho Nacional dos 
Corpos de Bombeiros Milita-
res do Brasil (Ligabom) lançou 
um desafio nacional de mobi-
lização de contingente para a 
realização de operações diá-
rias no intuito de amplificar 
o alcance e a visibilidade das 
ações preventivas e operacio-
nais realizadas pelos Corpos 
de Bombeiros Militares do 
Brasil junto à população.

O Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais (CB-
MMG), imbuído neste pro-
pósito, reforçou as ações 
preventivas que já aconte-
cem ao longo do ano e, além 
disso, ampliou a divulgação 
das atividades cotidianas, 
contribuindo para um maior 
engajamento e projeção nos 
meios de comunicação, como 
sites, rádios, televisão, nas 

Um homem, de 50 anos, foi preso suspeito de matar o sobrinho, 
de 37, a facadas nesta sexta-feira (5) em Espinosa. Segundo o relato 
de testemunhas à Polícia Militar, o crime ocorreu após ele manifestar 
descontentamento ao ver um ventilador quebrado.

De acordo com a PM, os policiais se deslocaram para o bairro São 
Cristóvão após receberem informações de que um homem estava agita-
do e portava uma faca. Durante o trajeto, foram parados pelos irmãos 
da vítima, que contaram sobre o homicídio.

Conforme a PM, a vítima foi encontrada com um ferimento no peito 
causado por objeto cortante. O Samu foi chamado e confirmou óbito. 
Ao lado do corpo, estava uma mulher, com ferimentos na boca e peito.

Durante os levantamentos, a PM foi informada de que o suspeito 
estava bebendo em uma festa antes do crime. Ao chegar em casa, viu o 
ventilador quebrado e saiu. Em seguida, foram ouvidos gritos da víti-
ma, que residia em outro imóvel vizinho. As duas residências possuem 
acesso pelos fundos.

Após buscas, o suspeito foi encontrado às margens da estrada que 
liga Espinosa e Monte Azul. Ele negou os fatos.

A perícia da Polícia Civil esteve no local do crime e liberou o corpo 
após os trabalhos.

A BR-251, entre Francisco Sá e Montes Claros, ficou interditada após 
uma carreta rodotrem tombar na pista nesta sexta-feira (5). O trânsito 
foi liberado por volta das 13h.

Segundo as informações da Polícia Rodoviária Federal, o motorista 
perdeu o controle da direção no km 507. O veículo, que trafegava de 
Pernambuco para o interior de São Paulo, seguia transportando gipsita. 
O motorista não teve ferimentos.

Ainda de acordo com a PRF, a carga ficou espalhada na pista, foi pre-
ciso o auxílio de máquinas para liberar a rodovia. A interdição durou 
mais de três horas, causando um congestionamento de 30 quilômetros.

OPERAÇÃO INTEGRADA LIGABOM

redes sociais e outras plata-
formas digitais.

Toda essa mobilização ge-
rada pela força-tarefa da Ope-
ração Conjunta Nacional da Li-
gabom, denominada “Final de 
Ano Seguro”, contribuiu para 
ampliar o esforço de preserva-
ção da vida e patrimônio, bem 
como a tranquilidade e segu-
rança das comunidades.

Em Minas, as unidades ope-

racionais do CBMMG monta-
ram pontos bases em locais 
estratégicos dos municípios 
mineiros, interagindo com 
a população e reforçando as 
ações preventivas para evitar 
diversos tipos de acidentes 
como afogamentos, intercor-
rências de trânsito, acidentes 
com fogos de artifício, entre 
outras ocorrências típicas dos 
feriados de fim de ano.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA DO SINDICATO DAS ENTIDADES MANTENEDORAS 

DE ESTABELECIMENTOS PARTICULARES DE ENSINO DO NORTE DE MINAS
SINEPE NORTE DE MINAS

O Presidente do SINDICATO DAS ENTIDADES MANTENEDORAS DE ESTABELECI-
MENTOS PARTICULARES DE ENSINO DO NORTE DE MINAS, Élio Soares Ribeiro, con-
voca todos os representantes legais das entidades mantenedoras de estabelecimentos 
particulares de ensino que ministrem Ensinos Infantil, Fundamental, Médio, Superior 
e Posterior, Cursos Livres, Educação de Jovens e Adultos Regular, Supletivos, Prepara-
tórios, Pré-Vestibulares e Educação Profissional,  independentemente de sindicalização, 
com abrangência territorial nas cidades de: Arinos, Augusto de Lima, Berizal, Bocaiúva, 
Bonito de Minas, Botumirim, Brasilândia de Minas, Brasília de Minas, Buenópolis, Bu-
ritis, Buritizeiro, Cachoeira de Pajeú, Campo A zul, Capitão Enéas, Carbonita, Catuti, 
Chapada Gaúcha, Claro dos Poções, Cônego Marinho, Coração de Jesus, Corinto, Curral 
de Dentro, Curvelo, Diamantina, Divisa Alegre, Dom Bosco, Engenheiro Navarro, Espi-
nosa, Formoso, Francisco Dumont, Francisco Sá, Fruta de Leite, Gameleiras, Glaucilân-
dia, Guaraciama, Ibiaí, Ibiracatu, Icaraí de Minas, Indaiabira, Itacambira, Itacarambi, 
Jaíba, Janaúba, Januária, Japonvar, Jequitaí, João Pinheiro, Joaquim Felício, Josenópolis, 
Juramento, Juvenília, Lagoa dos Patos, Lassance, Lontra, Luislândia, Mamonas, Manga, 
Matias Cardoso, Mirabela, Miravânia, Montalvânia, Montes Claros, Montezuma, Morro da 
Garça, Natalândia, Ninheira, Nova Porteirinha, Novorizonte, Olhos-d’Água, Padre Car-
valho, Pai Pedro, Paracatu, Patis, Pedras de Maria da Cruz, Pintópolis, Pirapora, Ponto 
Chique, Porteirinha, Riachinho, Riacho dos Machados, Santa Cruz de Salinas, Santa Fé 
de Minas, Santo Antônio do Retiro, São Francisco, São João da Lagoa, São João da Ponte, 
São João das Missões, São João do Pacuí, São Romão, Serranópolis de Minas, Três Marias, 
Ubaí, Urucuia, Vargem Grande do Rio Pardo, Várzea da Palma, Varzelândia e Verdelândia, 
para participarem da Assembleia Geral Ordinária a ser realizada no dia 10/01/2024, 
quarta-feira, às 10:30h em primeira chamada e às 11:00h em segunda chamada, com as 
seguintes pautas:

1) Deliberação de relatórios de atividades;
2) Deliberação de prestação de contas;
3) Proposta orçamentária 2024;
4) Informações e deliberações sobre Convenção Coletiva com o SINPRO;
5) Informações e deliberações sobre Convenção Coletiva com o SAAE;
6) Informações e deliberações sobre contribuições ao sindicato para 2024;
7) Outros assuntos de interesse da categoria.

Maiores informações poderão ser obtidas na secretaria do Sindicato ou pelo telefone 
(38) 3221-4286.

Montes Claros, 06 de janeiro de 2024.

ELIO SOARES RIBEIRO
Presidente
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Fiscalização ambiental fecha 2023 
com 52 mil ações realizadas

Prefeitura licita novas extensões da rede elétrica

Roberto Marques, artista que tem ajudado a embelezar Montes Claros

O trabalho de fiscalização 
ambiental realizado pela Se-
cretaria de Estado de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad), em parceria 
com a Polícia Militar de Meio 
Ambiente (PMMG), alcançou 
números expressivos em 2023 
e os resultados também. Foram 
52 mil fiscalizações com mais 
de 16 mil infrações constata-
das.

Os resultados dos esforços 
podem ser percebidos na redu-
ção de 62% no desmatamento 
da Mata Atlântica em Minas, 
nos oito primeiros meses de 
2023, segundo a MapBiomas 
Alert. “Foi o percentual mais 
expressivo do que o registra-
do no Brasil, que foi de 59%”, 
explica o superintendente de 
Fiscalização da Semad, Gustavo 
Endrigo de Sá Fonseca. Houve 
ainda redução de 12% no des-
matamento do Cerrado em Mi-
nas, enquanto no Brasil houve 
crescimento de 3%, segundo 
dados do Inpe.

No atendimento a denúncias 
e requisições, foram recebidas 
16.253 solicitações. Dessas, 
12.102 foram atendidas e 1651 
anuladas.

Outra ação desenvolvida ao 
longo de 2023 foi o programa 
Minas contra o Desmatamento. 
A união de esforços no comba-
te ao desmatamento ilegal em 
Minas está fortalecida com a 
assinatura do Termo de Coo-
peração Técnica entre Estado 
e municípios para o desenvol-
vimento de ações conjuntas e 
inéditas de prevenção e com-
bate ao desmatamento, em terá 
continuidade em 2024.

Para fazer parte do plano, o 
Governo de Minas convidou os 
municípios que se destacaram 
em relação ao número de aler-
tas de desmatamento no pri-
meiro trimestre de 2023: Buri-
tizeiro, Coromandel, Januária, 
João Pinheiro, Paracatu, Santa 
Fé de Minas e Três Marias.

Capacitação
A Semad investe, ainda, na 

capacitação de seus servidores. 
Um exemplo foi o treinamento 
para Fiscais e integrantes da Po-
lícia Militar de Meio Ambiente 
que participaram, em outubro 
de 2023, de treinamento sobre 
o Sistema de Gestão e Contro-
le de Passeriformes (Sispass) e 
as principais formas de iden-

tificação de fraudes encontra-
das durante as fiscalizações de 
criadores amadores de aves. A 
identificação é feita por meio 
da análise de plantel e de ani-
lhas, que é um sistema de mar-
cação de espécimes utilizados 
em passeriformes, o qual per-
mite o registro e a identificação 
da ave. A atividade foi conduzi-
da por integrantes do Instituto 
Brasileiro de Meio Ambiente e 
Recursos Naturais Renováveis 
(Ibama).

O Sispass é um sistema uti-
lizado pelos Ibama e órgãos 
estaduais e reúne informações 
sobre a criação amadorista de 
passeriformes (dados de cria-
dores e seus respectivos plan-
téis, bem como as movimenta-
ções que são realizadas dentro 
do sistema).

Também foram promovidas 
capacitações para utilização 
das ferramentas da Infraestru-
tura de Dados Especiais (IDE) 
do Sistema Estadual de Meio 
Ambiente e Recursos Hídricos 
(Sisema).

Investimentos
A Semad Investiu R$ 

922.628,50 para aquisição de 

A Prefeitura de Montes 
Claros realizou na quarta-
-feira (4), a primeira etapa 
de um processo licitatório, 
na modalidade Concorrên-
cia Pública, para contratar 
empresa que vai realizar 
obras de extensão da rede 
elétrica em várias regiões da 
cidade e também na zona 
rural.

A empresa vencedora do 
processo será responsável 
por ampliar a rede elétrica 
de Montes Claros, além de 
levar iluminação pública 
para diversos pontos das 
áreas urbana e rural do 
município. Ao menos 49 
ruas de diversos bairros da 
cidade serão beneficiadas 
com rede elétrica ampliada 
e iluminação.

Uma empresa, a Esec 
Empresa de Serviços Elé-
tricos e Construções S. A, 
apresentou os documentos 
para habilitação. Agora, a 
documentação será anali-
sada por uma equipe do 
Município para definir se 
a empresa está apta a par-
ticipar da licitação.

As ruas que receberão o 
benefício podem ser con-
feridas em:

https://admin.mon-
tesclaros.mg.gov.br/
upload/licitacoes/files/
licitacoes/2023/P055223/
ANEXO%20I%20-%20
DEFINICOES%20GE-
RAIS%20REFERENTES%20
AO%20OBJETO_2023_
ETAPA%202.pdf. (RUBENS 
SANTANA)

Autodidata, pintor, escultor e 
desenhista, Roberto Marques é 
um dos últimos entalhadores da 
região. Trabalha com diversos ma-
teriais, mas sua maior habilidade é 
com a madeira, por onde conta as 
histórias do povo dos Gerais. Ao 
realizar seus entalhes em troncos 
de árvores caídos ou comprometi-
dos, Roberto Marques, de Montes 
Claros/MG, enfoca diversos temas, 
como Catopês, Marujos e Cabo-
clinhos. Também produz móveis 
rústicos e divãs que ornamentam 
e embelezam espaços públicos 
e áreas verdes da cidade. Um de 
seus principais méritos está em 
retirar o melhor da matéria-prima 
com a qual trabalha. Isso signifi-
ca conhecer a madeira e dialogar 
com ela, entendendo as suas po-
tencialidades. A arte de entalhar é 
a de desenvolver a sensibilidade 
de perceber as características e 
reentrâncias dos veios da madeira 
e das sutilezas de suas variações 

de cor para obter efeitos que con-
tribuam com o resultado final da 
peça. Assim, Roberto Marques 
consegue que cada nova obra seja 
a expressão visual do conceito e 
da imagem que deseja transmitir.

Nascido em Montes Claros, 
Roberto Marques mudou-se para 
Brasília em 1970, onde começou 
a trabalhar em agências de publi-
cidade e nos jornais correio Brazi-
liense, jornal de Brasília, Diário de 
Brasília, Departamento de Turis-
mo do Distrito Federal (DETUR) 
e editoras gráficas, onde adquiriu 
vasta experiência neste ramo.

Durante este período frequen-
tou o atelier de artistas plásticos 
como o de Agadman, de Paulo 
Yulovich, do pintor e escultor pe-
ruano Barrenecheia (professor da 
Fundação Cultural do Distrito Fe-
deral). De volta à sua cidade natal, 
em 1983, monta a primeira escola 
de Arte e Ofícios de Montes Claros 
com a artista plástica Márcia Prates 

e outros artistas, promovendo um 
intercâmbio com os professores 
Carlos Wolney, Thais Helt e Odi-
la Fontes da escola Guignard de 
Belo Horizonte.

Em seguida voltou a trabalhar 
nos jornais da cidade, como o Jor-
nal do Norte e Jornal de Notícias, 
e participou da vários movimentos 
culturais como Mostra de Cinema 
super 8, do movimento em defesa 
do pequi. Durante este período 
participou de vários salões e expo-
sições de arte.

Editou a revista Memória de 
Montes Claros, fundando em par-
ceria com os jornalistas Elton Ja-
ckson e Reginauro Silva a Revista 
Tempo, o Caderno de cultura Ca-
tibum e o Jornal Minas ao Norte, 
este de curta duração.

Em 2008 assumiu o cargo de 
Chefe de Divisão da Secretaria 
Municipal de Cultura de Montes 
Claros, ao lado do Secretário Ildeu 
Braúna, sendo idealizador e cola-

borador de vários projetos cultu-
rais de resgate e valorização do pa-
trimônio histórico como a Banda 
Municipal de Música, construção 
do corredor Cultural Padre Dudu, 
festa de Agosto e Temporada de 
Forró com um novo formato 
onde palcos e arenas ficaram 
espalhadas por avenidas pra-
ças e ruas da cidade. Promo-
veu o Réveillon no Interlagos 
e esteve inserido na implan-
tação do projeto Memória de 
Montes Claros –PROMOC, na 
gravação do primeiro CD dos 
grupos de Catopés Marujos e 
Caboclinhos, no projeto Circu-
ladô com a proposta de levar 
oficinas de arte e artesanato 
para bairros e distritos da ci-
dade, na criação do Núcleo de 
Estudo da Cultura Negra – NE-
CUM.

GALERIA DE ARTE A CÉU 
ABERTO - Com o objetivo de 

embelezar e deixar a cidade 
mais atrativa, o prefeito Hum-
berto Souto contratou, no 
seu primeiro mandato, artis-
tas plásticos para transformar 
Montes Claros numa verdadei-
ra galeria de arte a céu aberto. 
Dentre eles, Roberto Marques, 
que foi responsável pela re-
construção do tradicional e 
famoso “Chinelão”, que foi 
recolocado no Trevo do Ae-
roporto. Além da criação da 
obra “A Gosto”, que foi fixada 
na Praça Portugal, homenagean-
do os catopês, marujos e cabocli-
nhos, e da confecção de móveis 
rústicos e divãs que ornamentam 
e embelezam os espaços públicos 
e áreas verdes de Montes Claros, 
bem como, do portal do Parque 
Guimarães Rosa e das placas dos 
demais parques municipais da ci-
dade.

É dele também a obra Cami-
nho dos Gerais, que retrata um 

pouco da história da cidade até 
a chegada da viação. Através de 
uma árvore morta na Rodoviária 
de Montes Claros, foi esculpido 
temas alusivos ao meio de trans-
porte e devolvendo para a própria 
Rodoviária, em forma de arte, um 
monumento retratando um pou-
co da nossa história, começando 
com a navegação a vapor pelo Ve-
lho Chico, que era a única alterna-
tiva para abastecer Montes Claros 
com sal, algodão e demais merca-
dorias vindas da capital Salvador; 
depois, os tropeiros, que traziam 
os mantimentos que vinham pelo 
rio São Francisco e outros lugares 
para Montes Claros; até a chegada 
da locomotiva, com a inauguração 
da Estrada de Ferro Central do 
Brasil, em 1926, que desenvolveu 
ainda mais esta cidade, que é pri-
vilegiada por ser o segundo maior 
entroncamento rodoviário do 
Brasil. (LUÍS CARLOS GUS-
MÃO)

322 kits de uniformes para 
Semad, Fundação Estadual de 
Meio Ambiente (Feam) e Ins-
tituto Mineiro de Gestão das 
Águas (Igam). “Os kits incluem 
camisas, calças, cintos, mo-
chilas, perneiras e cantis para 
uso individual, que darão mais 
segurança, conforto e identifi-
cação aos servidores”, observa 
o subsecretário de Fiscalização 
Ambiental da Semad, Alexan-
dre Leal.

“O kit tem também uma 
finalidade preventiva muito 
grande, que é o que prioriza-
mos na fiscalização, além de 
proporcionar aos servidores 
maior conforto, proteção e 
uma identidade funcional ro-

busta”, destaca Leal.
O superintendente de Fis-

calização Ambiental da Semad, 
Gustavo Endrigo, destaca que 
os uniformes são importantes 
para consolidar a identidade 
visual das equipes. “A consoli-
dação da identidade visual de 
nossos fiscais em campo, seja 
na atividade repressiva ou 
preventiva, fortalece também 
o trabalho de planejamento, 
estratégia e inteligência de-
senvolvidos, aumentando o 
poder dissuasor da fiscaliza-
ção ambiental”, afirma.

Outro investimento foi de 
R$ 1.030.852,00 para aqui-
sição de 59 drones e treina-
mento para 350 servidores da 

Semad, Instituto Estadual de 
Florestas (IEF), Feam e Igam.

Ainda serão investidos R$ 
305.000,00 para construção 
das Salas de Inteligência e de 
Situação de Combate ao Des-
matamento.

Reforma
Com a Reforma Adminis-

trativa definida pelo Governo 
do Estado, o setor de fisca-
lização ambiental da Semad 
ganhou 10 unidades regio-
nais, seguindo a localização 
geográfica das antigas Supe-
rintendências Regionais de 
Meio Ambiente (Suprams). 
(EMERSON GOMES - Ascom/ 
Sisema)
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Cruzeiro: Pedro Martins traça planos para 
Gilberto e Wesley em 2024

Jogo do Atlético na Copinha tem ‘resenha’ de técnico com campeão do mundo 

Com desempenhos con-
testados por grande parte da 
torcida na temporada pas-
sada, Gilberto e Wesley não 
têm permanência garantida 
no Cruzeiro em 2024. Pedro 
Martins, diretor de futebol 
do clube, afirmou que os 
atacantes terão seus futuros 
avaliados nos próximos dias. 
Em entrevista na Toca da Ra-
posa 2, em Belo Horizonte, 
nesta sexta-feira (5/1), Pedro 
traçou planos para os dois 
jogadores. O primeiro deles 
foi Gilberto, que foi afastado 
do restante do elenco em ou-
tubro de 2023. “A gente tem 
conversado bastante com a 
comissão técnica sobre todos 
os jogadores que têm contra-
to. O caso do Gilberto, assim 
como outros, a gente está 
avaliando com calma. Vai ser 
muito importante essa aná-
lise inicial e vamos ver tam-

bém o que o mercado vai nos 
trazer quanto a chegadas e 
saídas. Vamos tomar decisões 
com calma, sem pressa. Tudo 
isso será avaliado com a nova 
comissão que está chegan-
do”, explicou.

Inicialmente, a ideia do 
Cruzeiro era rescindir con-
trato com o camisa 99. Ambas 
as partes tentaram desfazer o 
vínculo, mas não chegaram a 
acordo.

Wesley ficará no Cruzeiro?
Pedro Martins também ex-

plicou a situação envolvendo 
Wesley. Segundo o diretor, o 
atacante pode ser negociado 
caso o Cruzeiro receba uma 
proposta considerada inte-
ressante. “É o mesmo caso 
(do Gilberto). São jogadores 
que estão sendo avaliados 
com calma pela comissão téc-
nica. Obviamente, se apare-
cer alguma oportunidade de 

mercado a gente vai se sen-
tar com o staff do atleta para 
identificar se faz sentido. Ele 
é jogador do Cruzeiro e está 
sendo tratado como tal”, dis-
se. Wesley foi sondado pelo 
Vasco na semana passada. O 
camisa 11, inclusive, pode 
ser envolvido em uma troca 
com o atacante Lucas Orella-
no, que pertence à equipe 
carioca.

Contudo, a negociação 
pelos dois jogadores não é 
fácil. Isso porque Wesley e 
Orellano foram comprados 
por seus respectivos clubes 
no início de 2023 e custaram 
praticamente o mesmo valor. 
Em janeiro, o Cruzeiro se 
comprometeu a pagar R$ 16 
milhões de forma parcelada 
para tirar o ponta do Palmei-
ras. Ele assinou contrato com 
a equipe mineira até dezem-
bro de 2026. (NO ATAQUE)

A estreia do Atlético na Co-
pinha teve uma cena curiosa 
registrada nos bastidores. Antes 
do duelo contra o Timon-MA, o 
técnico do Galinho, Guilherme 
Dalla Déa, bateu um papo com 
Edmilson, campeão da Copa do 
Mundo com a Seleção Brasileira 
de 2002. O ex-volante é presi-
dente e um dos fundadores do 
Ska Brasil-SP, um dos rivais do 
Galo no Grupo 18 da competi-
ção. Ele também conversou com 
Erasmo Damiani, coordenador 
de base do clube mineiro, no 
vestiário do estádio em Santana 
do Parnaíba.

Treinador faz pedido aos jo-
gadores

Os bastidores do Atlético na 
Galotv também registraram um 
pedido de Guilherme Dalla Déa 
aos jogadores antes do início da 

partida. 
“Começou a taça. Vamos 

desfrutar desse momento juntos. 
Joguem como equipe, não na in-
dividualidade, que vai ser no ter-
ço final. Joguem olhando para o 
povo e falando ‘nós temos um 
time’. Isso vai ser importante 
para nossa estreia. Se tiver qual-
quer problema, traz todo mun-
do junto”, disse o técnico. 

Atlético na Copinha
Dentro de campo, o Atlético 

venceu o Timon por 5 a 0, com 
gols de Nova Terra (contra), Caio 
Ribas, Arthyrson, Yan e Berê.

O Galinho volta a campo no 
domingo, às 19h15, quando en-
frentará o Floresta-CE. O alvine-
gro enfrentará o time de Edemil-
son na última rodada, marcada 
para o dia 10, quarta-feira, às 
19h30. (NO ATAQUE)



Montes Claros, sábado e domingo 06 e 07.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

23 ANOS
gazetanm.com.br12 SOCIAL

EM BUSCA DA FAMA, no Camarote do BBB 24, Yasmin Brunet, Chico 
Moedas e Simaria são possíveis nomes. Emicida, MC Bin Laden, Daiane dos 
Santos e Gabi Melim são outros possíveis convidados para a edição deste 
ano. O Big Day, que revela os nomes e acontece durante os intervalos da 
programação da Globo, deve acontecer apenas três dias antes da grande 
estreia, marcado para segunda-feira, 8 de janeiro.

AUTODITADA, pintor, escultor e desenhista, Roberto Marques é um 
dos últimos entalhadores da região. Trabalha com diversos materiais, mas 
sua maior habilidade é com a madeira, por onde conta as histórias do povo 
dos Gerais. Ao realizar seus entalhes em troncos de árvores caídos ou com-
prometidos. Roberto Marques, de Montes Claros, enfoca diversos temas, 
como Catopês, Marujos e Caboclinhos. Também produz móveis rústicos 
e divãs que ornamentam e embelezam espaços públicos e áreas verdes da 
cidade. Um de seus principais méritos está em retirar o melhor da matéria-
-prima com a qual trabalha. 

GELO, açúcar, limão e cachaça, quatro ingredientes que representam 
a cultura etílica nacional: a caipirinha. E como ingrediente principal, a ca-
chaça, destilado feito a partir da fermentação do caldo da cana-de-açúcar, 
ocupa um lugar central nas celebrações e nas mesas dos brasileiros, e é a 
segunda bebida alcoólica mais consumida no país, atrás da cerveja.

Governo Zema abre licitação de R$ 147 milhões para publicidade, Edital 
pretende contratar cinco agências para cuidar da imagem da gestão do mi-
neiro, possível candidato a presidente em 2026.

Dona da Brahma, da Skol, da Corona e da Stella Artois, a Ambev perce-
beu que precisava ser mais que cervejaria. Ainda pequena - e sem números 
abertos - a divisão criada pela companhia está de olho no copo da geração 
Z, que gosta das bebidas docinhas.

PARA FINALIZAR: “Torcer pelo bem do outro mesmo que não se per-
ceba, acaba sendo uma forma indireta mais extraordinária de expressar a 
nossa generosidade e altruísmo”.

F R E N T E  A  F R E N T E
 

ARRAIAL SUPERLOTADO
Neste verão aqui em Arraial estamos vendo as ruas superlotadas de gen-

te jovem, elegante e bonita como nunca se viu. Uma verdadeira festa na 
famosa Mucugê, praça vidas barraquinhas, Broadway, praça da igreja onde 
barzinhos e excelentes restaurantes foram montados. Aliás, aqui em Arraial 
está aumentando cada vez mais o número de famosos restaurantes coman-
dado por chefs internacionais e cardápio dos mais finos e variados.

CAMINHAR COM REGULARIDADE 
Simples, acessível e eficaz, a caminhada está entre os exercícios mais 

populares do mundo, e um dos preferidos pelos iniciantes, pois é perfeita 
para quem quer começar a se movimentar. O melhor é que caminhar com 
regularidade reduz o risco de problemas como diabetes e até alguns tipos 
de câncer - sem contar o bem-estar emocional que proporciona.

CRESCENDO 
Quem quiser investir aqui em Arraial, a hora é esta, principalmente no 

alto da Pitinga onde existem vários loteamentos e luxuosos condomínios. 
O crescimento deste paraíso baiano tem sido dos maiores e já poderia ser 
emancipado, mas a Prefeitura de Porto Seguro não quer perder a “mina” de 
arrecadação dos muitos milhões que nunca são investidos nesta região e só 
favorece mesmo Porto.

SUSPENSÃO DE PLANOS 
Agência Nacional de Saúde Suplementar suspendeu a comercialização 

temporária de 18 planos de saúde de três operadoras. O motivo é quanti-
dade de reclamações efetuadas pelos consumidores no terceiro trimestre 
de 2023. Olho vivo!

VACINA CONTRA DENGUE
O Ministério da Saúde incorpora vacina contra dengue no SUS e planeja 

imunização a partir de fevereiro. Como as doses são limitadas, em 2024 a 
previsão é de que 3 milhões de pessoas sejam vacinadas.

VAP & VIP

PEDRO e Flávia Alcântara. Fleury Teixeira com a linda 
filha, em Trancoso

INÊS Miranda foi brindar à virada do ano em Búzios com o 
filho Pavilo, a nora Dulce (foto) e as netas (filhas de Pavilo)

UM CLOSE em Marco Antônio e Léa Alkimim Rocha 
Souza

A CONCEITUADA  e querida médica Adriana Cunha, em 
um momento feliz na neve

AGORA é esperar no dia 27 de abril, a famosa ‘Feijoada 
do Theo’ para festejar 30 anos de realização e com mui-
tas novidadesa

GILBERTO Gualter fotografou, aqui em Arraial, Rislai-
ne e os filhos

A EXCELENTE  dentista, Julienne Braga Marques co-
memorou seu aniversário e a virada do ano com seus 
esposo Marcos Campos; o irmão, Júnior com a esposa, 
outros familiares e muitos amigosa

NAS PRAIAS de Arraial, a sempre bonita e charmosa Lí-
gia Correa com o namorado, Fabrício Rocha Couto

MESMO de férias aqui em Arraial, estou diariamente na 
Academia cuidando da mente e do corpo 

APLAUSOS para os amigos Helinho e Nívia Rocha Al-
cântara, por mais um aniversário de casamento. Felici-
dades sempre!


